



## libros y certámenes

### ► MONEDA DE S/ 1, ALUSIVA A CABEZA DE VACA – TUMBES

El BCRP presentó la vigésimo cuarta moneda de colección de la serie numismática Riqueza y Orgullo del Perú el 6 de abril. Esta moneda es de curso legal, por lo que puede ser usada en cualquier transacción económica y circulará de forma simultánea con las actuales.

### ► MONEDA CONMEMORATIVA DEL SESQUICENTENARIO DEL COMBATE DEL 2 DE MAYO DE 1866



El presidente del Banco Central de Reserva del Perú, Julio Velarde, presentó, el 29 de abril, la moneda alusiva a este acontecimiento relevante que permitió consolidar la independencia del país. El general de división Luis Ramos, comandante general del Ejército, agradeció al Banco por la acuñación de esta moneda por los 150 años de este hecho histórico. Ambas autoridades destacaron que la unión de militares y civiles peruanos contra el agresor, así como el apoyo de ciudadanos extranjeros, fueron decisivos para lograr la victoria.

### ► PERSPECTIVAS ECONÓMICAS DE LAS AMÉRICAS- ADMINISTRANDO TRANSICIONES Y RIESGOS

El Fondo Monetario Internacional (FMI) presentó este Informe en el BCRP el 6 de mayo.

Asistieron analistas económicos tanto del sector público cuanto del sector privado, así como funcionarios del BCRP.

Renzo Rossini, Gerente General del BCRP, dio las palabras de bienvenida, en las que destacó los reportes regionales elaborados por el FMI. Yan Carrière-Swallow, funcionario de la División de Estudios Regionales del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, dijo que las perspectivas económicas para los próximos cinco años, probablemente seguirán siendo débiles, en particular para los países afectados



por bajos precios de las materias primas y limitada inversión, por lo que las políticas y reformas económicas deben orientarse a administrar esta transición.

### ► ¿DÓNDE ESTAMOS EN INCLUSIÓN FINANCIERA?



Este fue el tema que representantes de instituciones públicas y privadas analizaron en un seminario organizado por el Banco Central de Reserva del Perú se exhibieron los avances y retos pendientes en esta materia sobre la base de la presentación de un indicador de inclusión, desarrollado por David Tuesta, economista jefe de Inclusión Financiera del BBVA. Renzo Rossini, gerente general del BCRP inauguró este evento que el 11 de mayo congregó a funcionarios públicos y privados.

### ► REPORTE DE INFLACIÓN DE JUNIO

El BCRP presentó a los tesoreros de los bancos, a los analistas económicos y a los medios de comunicación, el análisis y proyecciones de las principales variables macroeconómicas contenidas en este documento y que sustentan las decisiones de política monetaria, el 17 de junio.



### ANTONIO DE ULLOA (1716-1795)

fue un oficial naval español, experto en ciencias naturales y en la administración colonial. Junto con el marino Jorge Juan y Santacilia integró la expedición geodésica de Charles-Marie La Condamine a Quito en 1735. Retornaron a España en 1744, después de haber analizado las condiciones económicas y políticas de la región andina. Escribieron entonces la Relación histórica del viaje a la América Meridional y un informe reservado en el que describieron los fraudes y abusos que campeaban en los Andes. Ulloa fue uno de los descubridores del platino y recorrió Europa a inicios de 1750 con el fin de estudiar nuevas tecnologías y reclutar técnicos para España. Se desempeñó como gobernador de las minas de mercurio de Huancavelica entre 1757 y 1764 y, posteriormente, en Louisiana entre 1766 y 1768. Durante el decenio de 1780 comandó las operaciones navales españolas. Como científico, Ulloa fue una de las figuras más destacadas de la Ilustración española. Brown y Hernández anotan en el estudio introductorio, “esta Relación es un testamento que (...) revela la fascinación de Ulloa sobre los aspectos tecnológicos de la producción de mercurio, su obsesión por la protección de los intereses fiscales y económicos de la Corona y su determinación en proveer un buen gobierno para Huancavelica”.